

Nuit européenne des musées : Cluedo géant au musée

Samedi 16 mai 2015 - 20 h – minuit - Entrée gratuite –

En lien avec l'exposition temporaire « Normandie-Niemen », le service des publics du musée Historique Saint-Remi avec les ludothécaires de la ludothèque itinérante la Girafe vous propose de découvrir sur un mode ludique et participatif l'Histoire de cette escadrille.

Les participants sont invités, sous forme d'équipe, à résoudre une enquête se situant dans les années 70 à Reims.

Une histoire à comprendre, des énigmes à déceler et un meurtrier à confondre....

Meurtre mystérieux dans l'ancienne abbaye Saint-Remi !

Lors de la Deuxième Guerre mondiale le général De Gaulle souhaitait que la France soit présente sur tous les fronts. Il propose, à cet effet, en décembre 1941, l'envoi d'une escadrille de chasse française en URSS, espérant obtenir ainsi le soutien du parti communiste français. Début 1942, français et russes s'accordent sur la création de cette escadrille. Le groupe de chasse n°3 baptisé « Normandie » est créé le 1er septembre 1942 à Rayak, en Syrie. Le départ pour le front interviendra le 22 mars 1943.

Cette escadrille obtiendra 273 victoires au cours de ses missions de mars 1943 à avril 1945.

En juillet 1944, Staline lui donne le nom de « Normandie Niemen » pour sa contribution à la bataille capitale lors du franchissement de la rivière Niemen.

Elle est la seule unité de combat étrangère à s'être battue sur le territoire soviétique durant la Deuxième Guerre mondiale. Cette escadrille est devenue le symbole de l'amitié militaire franco-russe. Durant la guerre froide, aucun échange militaire ne fut réalisé entre l'Occident et l'URSS, à l'exception des échanges franco-russes à Reims.

Ainsi, les français sont allés quatre fois en URSS, et les russes sont venus quatre fois en France. Reims a accueilli les quatre échanges car l'escadrille était alors affectée à la Base Aérienne 112.

Du 6 au 11 septembre 1971, lors du deuxième échange entre les deux nations, six avions de chasse MIG 21 MF faisaient sensation en se posant sur la B.A 112.

Le 7 septembre 1971, à 5 heures 12, le lendemain de l'arrivée de la délégation soviétique, un corps sans vie est retrouvé dans une réserve du musée lapidaire Saint-Remi. La veille au soir et une partie de la nuit, s'était tenue dans le réfectoire de l'abbaye, une grande réception, composée de trois cents convives environ, en l'honneur des hôtes russes.

L'identification du corps fera l'effet d'une bombe ! En effet, le corps retrouvé est celui d'un diplomate russe ! 48 heures plus tard, le Commissaire, mandaté par les plus hautes autorités, met en garde à vue 12 suspects. Le meurtrier, ou la meurtrière, se trouve parmi ces 12 suspects ! A vous de le (la) démasquer !

Pour participer à cette enquête l'inscription est obligatoire et uniquement par mail :
angele.lavit@mairie-reims.fr

Ce jeu sera composé de 12 équipes de 8 personnes et durera 2 heures et sera proposé deux fois dans la soirée à 19 h 30 et à 21 h 30.

Musée Historique Saint-Remi

53 rue Simon

51100 REIMS

Tel : 03 26 35 36 90 / 91.



Reims